

## La escritora rumano-alemana Herta Müller gana el Premio Nobel de Literatura 2009

La Academia Sueca ha comunicado este jueves que la ganadora del Premio Nobel de Literatura 2009 es Herta Müller. La poeta y novelista alemana de origen rumano es, desde hoy, la duodécima mujer que cuenta con el máximo galardón de las letras en reconocimiento a una obra que es “concentración de la poesía y la franqueza” y que “describe el paisaje de los desposeídos”, según la Academia.

SINC

8/10/2009 14:16 CEST



En la imagen, la ganadora del premio Herta Müller. Foto: NobelPrize.

La escritora Herta Müller nació el 17 de agosto de 1953 en el pueblo germanohablante de Nitzkydorf, Rumanía y vive en Berlín desde 1987. Müller es uno de los valores más sólidos de la literatura rumana en lengua alemana y sus narraciones más destacadas, traducidas a varios idiomas, son *En tierras bajas* (Siruela, 1990), *El hombre es un gran faisán en el mundo* (Siruela, 1992), *La bestia del corazón* y *La piel del zorro*.

El premio, que está dotado con 10 millones de coronas suecas (980.000 euros o 1,4 millones de dólares), se entregará como es tradición el 10 de diciembre, aniversario de la muerte del fundador de los premios, Alfred Nobel (1833-1896).

Müller estudió entre 1973 y 1976 Filología Germánica y Románica en la Universidad de Timisoara, Rumania, país que abandonó en 1987, en compañía de su entonces marido el escritor Richard Wagn, por su relevante

papel en la defensa de los derechos de la minoría alemana. Después de terminar sus estudios trabajó como traductora en una fábrica de maquinaria entre 1977 y 1979. La despidieron cuando se negó a cooperar con la policía secreta y actuar como informante. Después del despido fue objeto de acoso por parte de la Securitate.

Como escritora debutó con la colección de relatos *Niederungen* (1982; *En tierras bajas*, 1990), que fue censurada en Rumanía. Dos años más tarde se publicó una versión no censurada de esta colección de cuentos en Alemania y el mismo año apareció *Drückender Tango* en Rumanía. En estas dos obras Herta Müller retrata la vida en un pequeño pueblo germanohablante y la corrupción, la intolerancia y la opresión que en él encuentra.

Herta Müller ha sido galardonada anteriormente con los premios Aspekte (1984), Ricarda Huch (1987), Roswitha von Gandersheim (1990) e IMPAC (1999).

El premio Nobel de Literatura se concede desde 1901. En las últimas ediciones han sido galardonados el escritor francés Jean-Marie Gustave Le Clézio, la británica Doris Lessing (2007) y el turco Orhan Pamuk (2006).

El próximo lunes 12 de octubre la Academia Sueca dará a conocer el premio Nobel de Economía 2009.

Derechos: **Creative Commons**

TAGS PREMIO | NOBEL | LITERATURA |

Creative Commons 4.0

Puedes copiar, difundir y transformar los contenidos de SINC. [Lee las condiciones de nuestra licencia](#)

